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NIEDERSCHRIFT 
 
 

 
 

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Dorheim 

Sitzungsnummer OB Dor/012/16-21 

Sitzungsdatum Mittwoch, den 16.05.2018 

Sitzungsbeginn 20:00 Uhr 

Sitzungsende 21:50 Uhr 

Ort 
Bürgerhaus Dorheim (Mehrzweckraum OG), Wetteraustraße 40, 
61169 Friedberg (Hessen) 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzender 

Herr Dr. Klaus-Dieter Rack  
 

Mitglieder 

Herr Karl Wilhelm Fölsing  
Herr Moritz Frühschütz  
Herr Wilhelm Hensgens entschuldigt 
Herr Karl-Wilhelm Kruse  
Frau Merle Ljungh  
Herr Axel Pabst  
Herr Ernst Ruppel  
Frau Heike Strack  
 

Schriftführer 

Herr Michael Kesselring  
 

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung 

Herr Dieter Olthoff  
Herr Reiner Veith  
 

Mitglieder des Magistrates 

Herr Bürgermeister Dirk Antkowiak (ab 20.45 Uhr) TOP 4.7 
Herr Stadtrat Klaus Fischer  
 
 
 
Ortsvorsteher Dr. Rack eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
des Ortsbeirates fest. Die Ladung zur Sitzung erfolgte fristgemäß. 
 
 
Die Tagesordnung lautet wie folgt: 
 

Tagesordnung: 
 

1   Genehmigung der Niederschrift über die 11. Sitzung vom 21.03.2018  

2 16-21/0690 
Antrag der SPD im Ortsbeirat Dorheim vom 04.05.2018;  
hier: Beschädigung von Gehweg und Parkplatz durch Baumwurzeln neben 
        Anwesen Wetteraustraße 34  
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3 16-21/0691 
Antrag der SPD im Ortsbeirat Dorheim vom 04.05.2018;  
hier: Einrichtung von Fußgänger-Überwegen an der südlichen  
        Wetteraustraße sowie an der Kammerfeldstraße  

4   Berichte/Mitteilungen  

4.1   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 23.08.2017 (DS-Nr. 16-21/0461): Anbringung einer Signal- 
        leuchte und eines Verkehrsspiegels  

4.2   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 31.10.2016 (DS-Nr. 16-21/0198): Errichtung von Baum-  
        und Wiesengrabstätten  

4.3   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 03.05.2017, in der Ortsbeiratssitzung vom 07.06.2017  
        (DS-Nr. 16-21/0344): Kirchen in Dorheim - Hinweisschilder  

4.4   

Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 13.04.2017, in der Ortsbeiratssitzung vom 26.04.2017 
        (DS-Nr. 16-21/0339): Zugeparkte Gehwege bei Veranstaltungen im  
        Bürgerhaus Dorheim  

4.5   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 13.04.2017, in der Ortsbeiratssitzung vom 26.04.2017 
        (DS-Nr. 16-21/0340): Nutzungskonzept Bürgerhaus Dorheim  

4.6   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 23.08.2017 (DS-Nr. 16-21/0460): Radwegebeschilderung  
        in Dorheim  

4.7   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 24.10.2017 (DS-Nr. 16-21/0531): Anlegung einer weiteren 
        Blühwiese auf dem Friedhof Dorheim  

4.8   

Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 16.01.2018 (DS-Nr. 16-21/0601): Behebung des  
        schlechten Wegezustandes in der Verlängerung der Alten Bergwerk- 
        straße  

4.9   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Diebstahl der Gedenkplatten am Ehrenmal auf dem Friedhof und  
        Neuanlage der Bepflanzung um das Ehrenmal  

4.10   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Trinkwasserleitungs-Erneuerungen durch Stadtwerke  

4.11   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: 2. Bauabschnitt in "Dorheim Nordost"  

4.12   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Standorte von Glascontainern nach Wechsel des Auftragnehmers zum  
        Jahresbeginn 2018  

4.13   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: OVAG-Turmstation und mögliche Nutzung für Fledermäuse, Schleier- 
        eulen und Schwalben als Brut- und Aufenthaltsquartier  

4.14   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Gepflasterte Gartenparzelle am Wirtschaftsweg bei Kartoffelhalle  

4.15   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Mangel an gelben Säcken  

4.16   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Hundekotbeutelspender am Wirtschaftsweg Richtung Wingert  

4.17   
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Kundenbeirat Sparkasse Oberhessen  

5   Verschiedenes  

5.1   
Verschiedenes;  
hier: Geschwindigkeitsmessungen in der Ortsdurchfahrt  

5.2   
Verschiedenes;  
hier: Baufällige Gartenhütte im Wingert-Gebiet  

5.3   
Verschiedenes;  
hier: Schild "Deutsches Schutzgebiet" am Anwesen Wetteraustraße 107  

5.4   
Verschiedenes;  
hier: Weiterhin Pkw-Nutzung des nördlichen Radweges  
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5.5   
Verschiedenes;  
hier: Beleuchtung des Wegs "Zur Bleiche"  

5.6   
Verschiedenes;  
hier: Defekte Sitzbank im Kleingartenareal  

5.7   
Verschiedenes;  
hier: Naturschutzgebiet Am Hechtgraben  

5.8   
Verschiedenes;  
hier: Steg über Wetter im Biek  

5.9   
Verschiedenes;  
hier: Neue Hinweistafeln auf dem Parkplatz vor Friedhof  

5.10   
Verschiedenes;  
hier: Geburtstagsgrüße  

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
 

1.  Genehmigung der Niederschrift über die 11. Sitzung vom 21.03.2018 
 

Die Niederschrift wird zur Kenntnis genommen. Änderungswünsche ergehen keine. 
 
 
 
 

2. 16-21/0690 
Antrag der SPD im Ortsbeirat Dorheim vom 04.05.2018;  
hier: Beschädigung von Gehweg und Parkplatz durch Baumwurzeln  
         neben Anwesen Wetteraustraße 34 

 
Ortsbeiratsmitglied Ruppel erläutert den Antrag und bittet um Zustimmung. Weitere Fotoaufnahmen 
werden dem Gremium zur Kenntnis gegeben.  
 
Ortsbeiratsmitglied Frühschütz erkundigt sich, welche Maßnahmen vor fünf Jahren durchgeführt  
wurden. Ortsvorsteher Dr. Rack erläutert detailliert die damals erfolgten Arbeiten. Das Gremium  
diskutiert darüber, dass durch die starken Wurzeln der Platane die Reparaturen keine langfristigen 
Wirkungen erzielen. Ortsbeiratsmitglied Kruse stellt dar, dass nach seiner Meinung eine Fällung des 
Baums keine Alternative darstellt, da der Baum das Ortsbild prägt. Der Ortsbeirat erwartet eine  
qualifizierte Äußerung, wie man mit dem Problem künftig umgehen will.  
 
 
Beschluss:  
 
Der Magistrat der Stadt Friedberg wird gebeten, den durch Baumwurzeln beschädigten Gehweg und 
vor allem den benachbarten Parkplatz südlich des Anwesens Wetteraustraße 34 zu sanieren, um ein 
Fortschreiten der Beschädigung zu verhindern. Die Sanierungsmaßnahme ist aber so auszuführen, 
dass die das Orts- und Straßenbild an dieser Stelle prägende Platane erhalten bleiben kann.   
 
Abstimmungsergebnis:   
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
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3. 16-21/0691 
Antrag der SPD im Ortsbeirat Dorheim vom 04.05.2018;  
hier: Einrichtung von Fußgänger-Überwegen an der südlichen  
         Wetteraustraße sowie an der Kammerfeldstraße 

 
Ortsbeiratsmitglied Ruppel erläutert den Antrag und bittet um Zustimmung. Im Wesentlichen basiert 
der Antrag auf einem Antrag aus dem Jahr 2011 (DS-Nr. 06-11/0134). Durch die Umgehungsstraße 
haben sich die Voraussetzungen geändert und das Thema soll erneut aufgegriffen werden.  
 
Ortsbeiratsmitglied Pabst bemängelt, dass das Thema schon oft im Ortsbeirat diskutiert wurde, bisher 
allerdings noch keine Umsetzung stattgefunden hat. Ortsbeiratsmitglied Fölsing ergänzt, dass dies 
zwar richtig sei, allerdings nun andere Voraussetzungen gegeben sind. Ortsvorsteher Dr. Rack  
erläutert detailliert den Sachstand bzgl. der Zuständigkeiten für die betroffenen Straßen.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Magistrat der Stadt Friedberg wird gebeten, mit den zuständigen Straßenverkehrsbehörden den 
überweglosen Zustand in der südlichen Wetteraustraße und im Kammerfeld abzustellen und die  
erforderlichen Überwege, insbesondere zum Schutze der Schulkinder und gerade älterer Menschen 
einzurichten.  
 
Abstimmungsergebnis:   
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
 

4.  Berichte/Mitteilungen 
 

4.1.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 23.08.2017 (DS-Nr. 16-21/0461): Anbringung einer  
         Signalleuchte und eines Verkehrsspiegels 

 
Magistratsmitglied Fischer gibt eine Auskunft des zuständigen Fachamtes zur Kenntnis. Demnach 
wird der angefragte Spiegel u.a. auf Grund von Fehleinschätzungen von Geschwindigkeit und  
Beschlagen bei schlechtem Wetter abgelehnt.  
 
Der Ortsbeirat wünscht nach wie vor eine Ortsbesichtigung mit der zuständigen Behörde. Mit der  
vorliegenden Antwort gibt sich das Gremium, wie schon in der März-Sitzung, nicht zufrieden.  
Magistratsmitglied Fischer regt an, dass die Magistratsmitglieder zu diesem Termin hinzugeladen 
werden sollen.  
 
 
 

4.2.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 31.10.2016 (DS-Nr. 16-21/0198): Errichtung von Baum-  
         und Wiesengrabstätten 

 
Ortsvorsteher Dr. Rack erläutert nochmals den Antrag aus 2016. Auch nach über 1,5 Jahren liegt kein 
neuer Sachstand vor. Das Gremium diskutiert über eine geplante Errichtung von Baumgrabstätten in 
Ossenheim. Dort handelt es sich allerdings nicht um Planungen der Stadt, sondern um eine rein  
private Initiative des Waldbesitzers. Magistratsmitglied Fischer erläutert, dass der Magistrat die  
dortigen Pläne eher kritisch sieht.  
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4.3.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 03.05.2017, in der Ortsbeiratssitzung vom 07.06.2017  
         (DS-Nr. 16-21/0344): Kirchen in Dorheim - Hinweisschilder 

 
Die Anbringung der Kirchen-Hinweisschilder für St. Anna– und Johannis-Kirche ist vor Wochen erfolgt 
– sie gefallen sehr gut und sind in ihrer roten Farbe auffällig und unübersehbar.  
 
Stadtverordneter Veith merkt in diesem Zusammenhang an, dass die Lutherwegs-Beschilderung im 
Ortsgebiet teilweise mangelhaft ist. Ortsvorsteher Dr. Rack versichert, dass das Thema nachverfolgt 
wird.  
 
 
 

4.4.  

Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 13.04.2017, in der Ortsbeiratssitzung vom 26.04.2017  
         (DS-Nr. 16-21/0339): Zugeparkte Gehwege bei Veranstaltungen  
         im Bürgerhaus Dorheim 

 
Bisher keine Äußerung aus der Stadtverwaltung (hier: Ordnungsamt/Straßenverkehrsbehörde), ob 
und was in der Antragssache getan wird. 
 
Kein neuer Sachstand.  
 
 
 

4.5.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 13.04.2017, in der Ortsbeiratssitzung vom 26.04.2017  
         (DS-Nr. 16-21/0340): Nutzungskonzept Bürgerhaus Dorheim 

 
Bisher keine Äußerung aus der Stadtverwaltung (hier: Stadthallenverwaltung), ob und was in der  
Antragssache getan wird. 
 
Kein neuer Sachstand.  
 
 
 

4.6.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 23.08.2017 (DS-Nr. 16-21/0460): Radwege- 
         beschilderung in Dorheim 

 
Stadtrat Fischer teilt mit, dass aktuell kein neuer Sachstand vorliegt. Eine Analyse des Radwege- 
netzes steht nach Informationen des Amts für Stadtentwicklung noch aus. Mit weiteren Maßnahmen 
ist nicht vor Sommer zu rechnen.  
 
 
 

4.7.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 24.10.2017 (DS-Nr. 16-21/0531): Anlegung einer  
         weiteren Blühwiese auf dem Friedhof Dorheim 

 
Ortsvorsteher Dr. Rack berichtet, dass bislang weder eine Eingangsbestätigung des Antrags vorliegt 
noch ist bisher irgendetwas in Sinne des Antrags geschehen. Hier wird eine Sachstandsinformation 
erbeten, zumal auf der Seewiese unlängst vom Bürgermeister und dem Landrat eine Blühfläche  
eingesät wurde, wie mit Foto in der WZ zu sehen und zu lesen war. 
 
Bürgermeister Antkowiak erklärt, nachdem er zur Sitzung hinzugekommen ist, dass ihm der Antrag 
bisher nicht bekannt war. Er sichert zu, sich dem Thema anzunehmen, damit zeitnah die genannte 
Fläche genutzt werden kann. Das Gremium spricht sich dafür aus, dass bei weiteren freien Flächen  
im Stadtgebiet und insbesondere in Dorheim über eine entsprechende Nutzung nachgedacht werden 
soll.  
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4.8.  

Berichte/Mitteilungen;  
hier: Antrag vom 16.01.2018 (DS-Nr. 16-21/0601): Behebung des  
         schlechten Wegezustandes in der Verlängerung der Alten Berg- 
         werkstraße 

 
Bürgermeister Antkowiak berichtet, dass Vorgespräche stattgefunden haben und die Ausbesserungs-
arbeiten, unter der Prämisse eine kostengünstige/neutrale Lösung für die Anwohner zu finden, durch-
geführt werden.  
 
 
 

4.9.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Diebstahl der Gedenkplatten am Ehrenmal auf dem Friedhof und  
         Neuanlage der Bepflanzung um das Ehrenmal 

 
Ortsvorsteher Dr. Rack erläutert, dass die staatsanwaltlichen Ermittlungen eingestellt wurden. Kein 
neuer Sachstand über eine Wiederanbringung. Auch Bürgermeister Antkowiak ergänzt, dass kein 
neuer Sachstand seitens des Magistrats vorliegt.  
 

Dr. Rack weist außerdem darauf hin, dass die Buchsbaum-Hecke am Ehrenmal kahl gefressen ist und 
eine Neuanlage der Bepflanzung erforderlich ist. Momentan unansehnlicher Zustand.  
 
Friedhofsverwaltung habe Bauhof schon gefragt, wann eine Neubepflanzung angedacht ist. Diese 
Anfrage ist aber ohne Ergebnis geblieben. 
 
 
 

4.10.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Trinkwasserleitungs-Erneuerungen durch Stadtwerke 

 
In den Straßen Zum Germaniabrunnen und Weinbergstraße wurden die Erneuerungsarbeiten  
abgeschlossen. Die Feinteerdecke ist aufgebracht.  
 
 
 

4.11.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: 2. Bauabschnitt in "Dorheim Nordost" 

 
Stadtverordneter Olthoff erläutert, dass die Reihenfolge der Bauabschnitte getauscht wird und somit 
zunächst der Bauabschnitt in Richtung Norden realisiert wird. Die entsprechenden Ausschreibungen 
werden zeitnah erfolgen. 
 
 
 

4.12.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Standorte von Glascontainern nach Wechsel des Auftragnehmers 
         zum Jahresbeginn 2018 

 
Ortsvorsteher Dr. Rack hat einen alternativen Aufstellungsort im Sinn und will mit den Eigentümern 
darüber sprechen und anschließend Rückmeldung an Bürgermeister Antkowiak geben.  
 
 
 

4.13.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: OVAG-Turmstation und mögliche Nutzung für Fledermäuse,  
         Schleiereulen und Schwalben als Brut- und Aufenthaltsquartier 

 
Bürgermeister Antkowiak erklärt, dass die Stadt den Turm aus finanziellen Gründen nicht übernehmen 
kann. Es wird der Ortsgruppe des NABU freigestellt den Turm zu übernehmen.  
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4.14.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Gepflasterte Gartenparzelle am Wirtschaftsweg bei Kartoffelhalle 

 
Ortsvorsteher Dr. Rack informiert, dass das Stadtbauamt und von dort die Kreisbauaufsicht informiert 
wurde. Weitere Maßnahmen wurden in die Wege geleitet.  
 
 
 

4.15.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Mangel an gelben Säcken 

 
Ortsvorsteher Dr. Rack berichtet, dass es seit Wochen Beschwerden von Bürgern gibt, dass im  
Bürgerbüro nicht ausreichend gelbe Säcke zur Verfügung stehen. Bisher konnte der Ortsvorsteher 
durch einen eigenen Vorrat noch behilflich sein.  
 
Bürgermeister Antkowiak erläutert die Problematik und erklärt, dass es eine hohe Fremdbefüllungs-
quote gäbe. Oftmals landet Restmüll mit in den Säcken. Er erläutert, dass oftmals die Bürger nicht 
wissen würden, was genau in den gelben Sack gehöre. Dies sei aber im Müllkalender bzw. auf der 
Internetseite der AWB ersichtlich. Als Beispiel führt er Blechdosen und Styropor an, die nach  
Informationen aus der Bürgermeister-Dienstversammlung nicht in den gelben Sack gehören würden. 
Diese Mitteilung war dem Gremium aber bislang nicht bekannt, wurde mit Erstaunen zur Kenntnis 
genommen.  
 
Das Gremium diskutiert über die generelle Müllproblematik. Dies betrifft auch den immer wieder illegal 
entsorgten Sperrmüll im Stadtgebiet.  
 
 
 

4.16.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Hundekotbeutelspender am Wirtschaftsweg Richtung Wingert 

 
Ortsvorseher Dr. Rack erläutert, dass von Hundebesitzern die Anbringung eines Hundekot- 
beutelspenders am Wirtschaftsweg zum Wingert erbeten wird. Dieser Weg wird häufig mit Hunden 
begangen.  
 
Stadtverordneter Veith sieht das kritisch, da die Plastiksäcke oftmals auf den umliegenden Äckern 
landen würden.  
 
 
 

4.17.  
Berichte/Mitteilungen;  
hier: Kundenbeirat Sparkasse Oberhessen 

 
Ortsvorsteher Dr. Rack wurde gebeten, an den Sitzungen des seit Jahresmitte 2017 bestehenden 
Kundenbeirats der Sparkasse Oberhessen teilzunehmen. Erste Sitzung war am 8. Mai.  
Zweck: wechselseitige Interessenbekundung, Erwartungsformulierungen und Besserung des  
Miteinanders zwischen Kunden und Geschäftsleitung. Dr. Rack sieht sich auch als Interessenwahrer 
für die Beibehaltung des Filialbetriebs in Dorheim. 
 
Ortsbeiratsmitglied Kruse ergänzt, dass die Tendenz Filialen zu schließen bzw. Geldautomaten zu 
entfernen dadurch unterstützt wird, dass in vielen Supermärkten das Geldabheben an der Kasse  
möglich ist, so auch in Dorheim.  
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5.  Verschiedenes 

 

5.1.  
Verschiedenes;  
hier: Geschwindigkeitsmessungen in der Ortsdurchfahrt 

 
Von Einwohnern wurde immer wieder gewünscht, an verschiedenen Stellen des Ortes Tempo- 
messungen durchzuführen. In Abrede mit der Straßenverkehrsbehörde und dem zuständigen  
Dezernenten werden aus diesem Grund in verschiedenen Intervallen seit kurzem verstärkt Kontrollen 
durchgeführt. Dem Gremium liegen allerdings keine Informationen über Häufigkeit der Messungen 
vor.  
 
Bürgermeister Antkowiak erläutert, dass die Schwalheimer Straße als Standort für Messungen  
vorgesehen ist. Außerdem informiert er, dass neue Kameras angeschafft werden, um künftig eine 
bessere Tempoüberwachung zu ermöglichen.   
 
 
 

5.2.  
Verschiedenes;  
hier: Baufällige Gartenhütte im Wingert-Gebiet 

 
Vom Ordnungsamt war in dieser Sache weiterhin noch nichts über erfolgte Maßnahmen zu hören. 
Noch beim NABU-Grenzgang am 07.01.2018 war die Situation an und in der Hütte unverändert 
schlecht/indiskutabel.  
 
Ortsbeiratsmitglied Ruppel erkundigt sich, ob nicht eine Übernahme durch die in der Nachbarschaft 
ansässigen Imker möglich wäre. Bürgermeister Antkowiak will das prüfen.  
 
 
 

5.3.  
Verschiedenes;  
hier: Schild "Deutsches Schutzgebiet" am Anwesen Wetteraustraße 107 

 
Der Ortsvorsteher teilt mit, dass am o. a. Anwesen ein entsprechendes Blechschild an der Hauswand 
angebracht ist. Bürgermeister Antkowiak erläutert, dass eine entsprechende Information an den 
Staatsschutz gegangen ist.  
 
 
 

5.4.  
Verschiedenes;  
hier: Weiterhin Pkw-Nutzung des nördlichen Radweges 

 
Ortsbeiratsmitglied Fölsing berichtete bereits in der letzten Sitzung, dass die zum Radweg  
rückgebaute Wegstrecke in nördliche Richtung auch noch nach Jahren der Nutzungsänderung  
verkehrswidrig befahren wird. Da die Zuständigkeit nach wie vor bei Hessen-Mobil liegt, kann von 
städtischer Seite nicht verkehrsregelnd eingegriffen werden.  
 
Ein neuer Sachstand liegt nicht vor.  
 
 
 

5.5.  
Verschiedenes;  
hier: Beleuchtung des Wegs "Zur Bleiche" 

 
Bürgermeister Antkowiak erläutert, dass ein entsprechender Auftrag erteilt wurde. 
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5.6.  
Verschiedenes;  
hier: Defekte Sitzbank im Kleingartenareal 

 
Ortsvorsteher Dr. Rack berichtet vom schlechten Zustand einer Sitzbank im Kleingartenareal auf  
Parallelweg zur Wetter nach „zur Bleiche“. Bürgermeister Antkowiak bittet darum, dass der  
Ortsvorsteher sich direkt an den Bauhof wenden soll.  
 
 
 

5.7.  
Verschiedenes;  
hier: Naturschutzgebiet Am Hechtgraben 

 
In der neuen Hochglanzbroschüre der Stadt „Friedberg erleben“ fehlt leider ein Hinweis auf das  
einzige Naturschutzgebiet im Stadtbereich: Am Hechtgraben zu Dorheim. Auch der wichtige  
Streuobstwiesenbestand Am Wingert zu Dorheim findet keine Erwähnung – hingegen der Ockstädter 
Kirschenberg und anderes aus Ockstadt (wie z.B. der Golfplatz). 
 
Bürgermeister Antkowiak bittet darum, dass Ortsvorsteher Dr. Rack sich direkt an das Kulturamt  
wenden soll. Die Broschüre kann in der nächsten Ausgabe dann entsprechend ergänzt werden.  
 
 
 

5.8.  
Verschiedenes;  
hier: Steg über Wetter im Biek 

 
Ortsvorsteher Dr. Rack berichtet vom aktuellen Sachstand (Planung/Ausführung in 2019/2020). Der 
Ortsbeirat wünscht sich nachdrücklich eine entsprechende Umsetzung. Bürgermeister Antkowiak  
ergänzt, dass zunächst die notwendigen Grundstücke durch die Stadt erworben werden müssen.  
 
 
 

5.9.  
Verschiedenes;  
hier: Neue Hinweistafeln auf dem Parkplatz vor Friedhof 

 
Ortsbeiratsmitglied Strack erkundigt sich, wer für die Aufstellung der neuen Hinweistafeln  
verantwortlich ist. Eine entsprechende Information liegt keinem der Anwesenden vor. 
 
 
 

5.10.  
Verschiedenes;  
hier: Geburtstagsgrüße 

 
Ortsvorsteher Dr. Rack beglückwünscht im Namen des Gremiums die Mitglieder mit kürzlich  
stattgefundenen Geburtstagen.  
 
 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Ortsvorsteher Dr. Rack die Sitzung mit 
Dankesworten an die Anwesenden. 
 
  
  
 
 
 
 

Gez.: Dr. Klaus-Dieter Rack    Gez.: Michael Kesselring 

(Vorsitzender)                                        (Schriftführer) 
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